



CANFRANEUS

LIGNE FERROVIAIRE PAU-CANFRANC



Projet
Canfrancus

DESCRIPTION

LE PROJET EN QUELQUES MOTS

Rétablir les liaisons manquantes entre la France et l'Espagne, voilà la finalité du projet qui contribue à la définition des conditions nécessaires à la reprise des circulations de la ligne internationale Pau-Canfranc-Saragosse pour le trafic de marchandises et de voyageurs. Le projet «CANFRANEUS» croit à une alternative aux couloirs latéraux et à un certain rééquilibrage des trafics sur l'ensemble de la chaîne pyrénéenne et une optimisation du transport de marchandises.

OBJECTIFS

CONCRÈTEMENT

- Collaborer activement à la perméabilité des Pyrénées en offrant une solution de transport efficace et durable.
- Définir les conditions techniques nécessaires à la reprise du trafic de marchandises et de passagers sur la ligne Pau-Canfranc-Saragosse.
- Optimiser les infrastructures pour soutenir la croissance du commerce entre la France et la péninsule ibérique.



BUDGET

556 420 EUR



PARTENAIRES DU PROJET

SNCF, Département des Pyrénées-Atlantiques, Gouvernement d'Aragon, Direction interdépartementale des routes atlantiques, Parc national des Pyrénées, Chambre d'agriculture des Pyrénées-Atlantiques, Office national de l'eau et des milieux aquatiques, Agence de développement et d'attractivité touristique du Béarn et du Pays basque.



RÉSULTATS

Canfraneus a été un projet d'étude "incubateur" d'autres programmes européens qui ont soutenu le projet global dans sa composante purement ferroviaire. Les partenaires ont organisé un événement festif à Bedous le 1er juillet 2016, à l'occasion de la réouverture du tronçon ferroviaire français Oloron-Bedous.

Un séminaire public pour la présentation du Livre blanc, le 11 décembre 2019, a réuni plus d'une centaine de personnes qui ont exprimé leur vision d'un territoire desservi par la ligne ferroviaire à l'avenir.

Depuis, le projet est vu comme un levier de "développement régional", mieux compris par les acteurs locaux, la société civile et les citoyens. Afin de poursuivre les échanges avec le plus grand nombre possible de personnes, une plate-forme de consultation a été ouverte sur Internet au cours du mois qui a suivi le séminaire public. Une dizaine de contributions liées au projet ont été analysées, dont certaines ont déjà bénéficié du soutien de la Région Nouvelle-Aquitaine.

[HTTPS://WWW.CANFRANEUS.EU/](https://www.canfraneus.eu/)

LE MESSAGE DE FRANÇOIS MAURIAC



Il ne sert à rien à l'homme de gagner la Lune s'il vient à perdre la Terre.



NOUBLIES PAS DE CHERCHER QUI JE SUIS



ODD AUTRES CONCERNÉS

7 AFFORDABLE AND CLEAN ENERGY



9 INDUSTRY, INNOVATION AND INFRASTRUCTURE

